

RÉAMÉNAGEMENT DE LA PLACE MONDÉSIR à Bordeaux et Mérignac

STANDS MOBILES

Compte-rendu du 17 avril 2024

INTRODUCTION

Le 17 avril 2024, de 17h00 à 19h00, un stand mobile s'est tenu sur le parvis de la maison des habitants de la Glacière. Celui-ci avait pour objectif d'aller à la rencontre des usagers et habitants du quartier.

Le stand mobile était organisé en trois séquences participatives pour faciliter la contribution de chacun sur :

- Les attentes des participants pour le devenir de la place Mondésir
- Les attentes pour l'ambiance, le revêtement et la végétalisation de la place
- Le devenir de l'espace vert qui pourrait également accueillir le marché

Au total, 24 personnes ont été rencontrées, dont trois jeunes adolescents âgés d'une douzaine d'années environ.



LES ATTENTES POUR LA PLACE MONDESIR

43 contributions ont été déposées sur cet espace autour de :

- l'ambiance de la place
- la circulation et les mobilités
- les espaces verts
- les services et les équipements



Concernant **l'ambiance de la place**, les participants souhaitent que cet espace soit **calme** (avec moins de bruit), **davantage végétalisé**, recouvert de moins de béton. Les participants souhaitent également que

l'esthétique de la place soit travaillée et davantage homogène par rapport à celle existante. L'exemple de la place Gambetta a été cité à plusieurs reprises.

Concernant la **circulation et les mobilités**, les participants ont mis en avant les difficultés pour circuler à vélo ou encore circuler à proximité du Auchan. Les déplacements piétons sont quant à eux jugés dangereux, notamment pour traverser du nord vers le sud de la place, mais aussi pour les personnes à mobilité réduite ou avec des poussettes. Pour pallier ces difficultés, les participants ont proposé de :

- Supprimer le parking au centre de la place
- Faire respecter les limitations de vitesse à 30 km/h
- Sécuriser les trottoirs
- Elargir les trottoirs
- Sécuriser les pistes cyclables
- Réaliser une piste cyclable à double sens dans la rue Gallieni
- Développer les arrêts-minutes pour les commerces
- Améliorer la signalétique au sol

Concernant **la végétalisation**, il a été demandé d'avoir davantage d'arbres ainsi qu'un parc pour se balader.

Enfin, concernant **les services et équipements**, un manque de services et de commerces a été souligné en comparaison aux constructions de logements en cours sur le territoire. Plusieurs contributions ont été émises sur ce thème :

- Des jeux pour enfants
- Aménager un bar

Un groupe de jeunes a également échangé avec les animateurs présents et ont manifesté un intérêt pour **des équipements et loisirs à destination des jeunes** : un « *laser game* », une « piscine », un « *city stade* » ou encore un « terrain de *paintball* ».

LES ATTENTES POUR L'AMBIANCE, LE REVETEMENT ET LA VEGETALISATION



Pour faciliter l'expression des riverains et usagers, un atelier de photolangage a été mis en place (proposition d'images pour définir les attentes).

Concernant les **ambiances de la place**, les participants ont préféré des lieux plus **verdoyants, vivants et aérés**. À l'inverse, ces derniers **ne voudraient plus connaître de nuisances sonores ou y voir un parking**.

Les **sols et matières** retenus s'orientent davantage vers des **trottoirs élargis, accessibles**, des **arceaux pour accrocher son vélo**, avec des **revêtements diminuant les risques de blessures** pour les enfants ; **au détriment de béton, goudron, ou autres pavés**.

La **végétation et l'espace vert** sont quant à eux perçus comme **verdoyants**, parsemés **de fleurs**, de **cactées** ou disposant de **pelouses** offrant l'opportunité de s'y asseoir.

LES USAGES ET L'ANIMATION DE LA PLACE DU MARCHÉ ET DE L'ESPACE VERT

Les contributions émises sur cet espace se recoupent avec celles des autres espaces puisque les participants souhaitent un espace vert et davantage de jeux pour enfant.